
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1003/2023 der FDP im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt betr. Maßnahmen zur Sa-
nierung der Treppe und der Kupferbergterrasse (FDP) 
 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Teilt die Verwaltung die Auffassung, dass eine Neugestaltung der Kupferbergterrasse erforderlich 

ist? Gibt es entsprechende Planungen oder Vorüberlegungen? 
 
 Die Gebäudewirtschaft Mainz (GWM) betreibt die Sanierung der Mauer und der Treppenanlage. 

Eine Umgestaltung der Oberfläche der Kupferbergterrasse ist aktuell nicht vorgesehen. 
Sollte sich Handlungsbedarf in Bezug auf die Gestaltung ergeben, wird dieser zunächst festgestellt 
werden müssen. 

 
 
2. Werden im Rahmen der anstehenden Mauersanierung auch die Treppenanlage oder Teile der Trep-

penanlage saniert? 
 
 Ja. 
 
 
3. Werden im Rahmen der Mauersanierung auch die Balustraden der Treppen saniert mit dem Ziel, die 

ursprünglich dort befindlichen Kandelaber wieder aufzustellen? 
 
 In Abstimmung mit der Denkmalpflege sollen die Kandelaber nach der Sanierung der Treppenanlage 

wieder aufgestellt werden. Zunächst muss aber der Zustand der alten Kandelaber untersucht wer-
den. 

 
 
4. Zu welchen langfristigen Veränderungen wird es durch die anstehende Mauersanierung auf der Kup-

ferbergterrasse kommen? Ist geplant, im Rahmen der Sanierung der Mauer auch Teile der Terrasse 
umzugestalten? 

 
 Die verwaltungsinternen Abstimmungen hierzu laufen. 
 
 
Mainz, 14.11. 2023 
 
 
gez. 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 


